



Edmundo Moure: "Gente de la Tierra"
Por: Wellington Rojas Valdebenito

161619 1951

Un viaje de la colectividad gallega hacia sus raíces sirve para unir las ciudades de Santiago del Nuevo Extremo con Santiago de Compostela. Entre los miembros de la delegación figura Edmundo Moure, escritor chileno que tiene a su haber varios poemarios, entre ellos, "Más Allá del Pán" y una novela "La Voz de la Casa". Su último libro "Gente de la Tierra" (Ediciones Literatura Americana Reunida, LAR, 1987) se inicia con el citado viaje a la Madre Patria y finaliza en la Isla de Chiloé.

Después del arribo al y universales del romántico retrato de Barroso, el poeta vuela a Santiago "Ciudad símbolo de la sibilidad poética que la hizo acreedora de un imperio de se enciñaron cruz y espada, para hacerse su papel en la literatura española, Su no del fuego que extendió su influjo, durante cuatro días como una de las escasas figuras prodigiosas del siglo XIII.

Ja. Tribune, 28 de Agosto, 27-8-1988 p. 35 11.



EDMUNDO...

«Viene de la página 3)

del testimonio poético "Dawson".

Un libro en que el lector descubrirá la prosa poética de Edmundo Moure, un chileno que "sabe la tierra del hombre don de quiera que la tierra del hombre se halle".

Un siglo de su muerte ha vuelto a cobrar vida sus bellos versos impregnados de "saudades", esa melancolía dulce y melancólica que evoca los "países húmedos de su cuna de Galicia". Edmundo Moure recorre todas las dependencias de su casa museo: "Una edificación de piedra, de dos pisos, con cerros familiares en un pueblo donde el cronista encuestado parecía como entre ellos, un escritor que ponía que en 1978 recibía en "correspondencia gallega" los poemas de Rosalía", o un comerciante sefardí que trajo de negro lo manuscritos juguetes portugueses del siglo XIII.

El libro es un homenaje a la tierra gallega es mucho más fuerte. Como única respuesta el gallego responde: ¿quién cuidará de la casa del huerto y de la viña? También Moure recuerda por esos pasos su bisabuelo por el poeta Fermín Barquero, quién "hace doce años partió, desde su casa campesina en Lo Galardo, con una enjunda mulera en la que llevaba sus libros más queridos y algunos sueños que le dieron a través del humo y la niebla, cubriendo la boca, palpándose el rostro, utilizando los bendedicados". La búsqueda continúa en los cañones de los ríos y en los rincones de bares secretos. Todo es inútil, el autor de "La Compañera" no aparece. Como concluye Moure escribe: "Enric Barquero ha caído. Quién ha vuelto, sin duda, a esa edad misteriosa de los abuelos y pensum breu/ ese mundo de caro y moderado en que vivimos antes", en las páginas dedicadas a Chiloé destaca su semblanza de Aristóteles Espinosa, autor (Pasea a la página 11).

Edmundo Moure, "Gente de la tierra" [artículo] Wellington Rojas Valdebenito.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rojas Valdebenito, Wellington, 1951-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Edmundo Moure, "Gente de la tierra" [artículo] Wellington Rojas Valdebenito. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)